

Ejemplaridad

La política extranjera está en estos momentos pendiente de España. Los periódicos de casi todos los países europeos y singularmente los franceses, no infiltrados por el virus soviético, estudian el «caso de España» y nos presentan como ejemplo muy significativo de lo que puede ocurrir en todas partes si no aprovechan la experiencia ajena para librarse de terribles males que nos amenazan.

Sin ser tan pesimistas como la prensa extranjera, porque confiamos en las fuerzas rectivas de España frente a la acción internacional a que los soviets nos empujan, enviándonos incluso hombres para hacer la revolución, sin duda porque consideran ineptos a nuestros revolucionarios.

Efectivamente, como la prensa francesa advierte a sus lectores, el camino que siguen los marxistas franceses es el mismo que vienen siguiendo los marxistas españoles; ambos siguen exactamente las instrucciones que reciben de Moscú; la formación del «frente popular» se ha hecho en Francia exactamente lo mismo que en España, y en la vieja República vecina ha habido también republicanos de «izquierdas» suficientemente incautos para dejarse engañar entrando en el bloque, en el que sólo podían encontrar la destrucción de la Re-

pública a la que pretendieron defender con esos contubernios. En Francia, según los colegas transpirenáticos, eso lo hicieron para lograr actas y puesto que de otro modo no hubieran podido obtener.

La campaña de la prensa francesa, ni es nueva ni menos insólita; comenzó hace tiempo, y al Ateneo de Madrid vino, a predicar en desierto, aunque el salón estuvo lleno, un emosario de los que sostenían esa opinión.

Publicamos en otro lugar un telegrama en que se transcribe un artículo de «Le Matin», en que se da cuenta de todo el plan revolucionario español. Es, naturalmente, una información unilateral en que son definidos el pensamiento y la acción de los soviets en relación con España. No se dice nada, en cambio, de cual puede ser la acción de España frente a los soviets.

Y a nuestro juicio no hay razón para que la prensa gala crea a los franceses capaces de defenderse y no piense que igual capacidad pueden tener y tendrán los españoles antes de llegar al final previsto.

ALVAREZ GUTIERREZ. Consulta vías urinarias, blenorragia. Preciados, 9; diez una, siete nueve.

El conflicto europeo

GINEBRA.—Al comenzar la sesión del Comité de los Trece, su presidente, el señor De Madariaga, ha dado cuenta de la conversación que mantuvo ayer con el barón Aloisi.

Como se sabe, el delegado italiano confirmó la carta del señor Mussolini, en la que éste se declara dispuesto a enviar inmediatamente después de la Pascua un representante a Ginebra para entrar en relación con el señor De Madariaga y darle toda clase de informaciones sobre las condiciones en que Italia estaría dispuesta a cesar las hostilidades en Abisinia.

El señor De Madariaga ha sugerido a sus colegas que durante la celebración de las conversaciones que celebraría en Ginebra con el delegado italiano, indudablemente el barón Aloisi mismo, el Comité de los Trece continúe reunido. Esta proposición, que recibirá seguramente la adhesión del Gobierno británico, no ha sido discutida en el curso de la reunión actual.

El señor Flandin, ocupado por su conversación con el señor Van Zeeland, no llegó al palacio de la Sociedad de Naciones hasta el mediodía, y el señor Paul Bon-

cour representó a Francia desde el principio de la reunión.

Si la proposición del señor De Madariaga fuese aprobada, el Comité de los Trece suspendería sencillamente sus trabajos por dos o tres días, durante las fiestas de Pascua.

Abisinia está dispuesta a entrar en negociaciones

GINEBRA.—La reunión secreta del Comité de los Trece ha durado más de dos horas.

El señor De Madariaga dió cuenta de sus conversaciones con los señores Wolden Mariam y Aloisi e indicó que Abisinia está dispuesta a entablar negociaciones con el representante de Italia con las siguientes reservas: primera, la presencia de los señores De Madariaga y Avenci en las conversaciones; segunda, desarrollo de las conversaciones en el cuadro de la Sociedad de Naciones y en el espíritu del Pacto.

El barón Aloisi ha confirmado que Mussolini continúa dispuesto a enviar a Ginebra, a recibir en Roma al señor De Madariaga, un delegado que se entrevistaría con el delegado español.

El señor Eden hizo notar que si se entablaban conversaciones la próxima semana en Ginebra entre los representantes de Abisinia e Italia y en presencia de delegados de la Sociedad de Naciones, era de importancia que el Comité de los Trece continúe reunido permanentemente, con el fin de poder ejercer un control efectivo sobre el curso de las negociaciones.

El señor Madariaga declaró que no creía calificado para presidir las negociaciones previstas sin la colaboración del Comité de los Trece.

Siguió una discusión acerca de la referida proposición. El señor Flandin, apoyado por el señor Tulesco, indicó que la resolución del 3 de marzo había tenido precisamente por objeto poner a las dos partes interesadas en contacto directo, y que era preferible este procedimiento para asegurar el éxito de las negociaciones. Así, pues, propuso el aplazamiento de la reunión del Comité de los Trece, el que, por otra parte, podría ser convocado en cualquier momento.

El orador propuso a continuación que se dejase al señor De Madariaga en libertad para fijar por sí mismo la fecha más propicia para la nueva reunión del Comité. El presidente anunció que hará los esfuerzos posibles para entrevistarse, a partir del martes, en Ginebra, con el representante del señor Mussolini, y que convocará al Comité de los Trece el próximo jueves.

El día 14 intentará esbozar la manera de dar solución al conflicto italoetíope

GINEBRA.—La sesión secreta del Comité de los Trece se ha prolongado durante dos horas y media. Se han adoptado las siguientes decisiones:

El presidente del Comité, señor De Madariaga, se pondrá sucesivamente en relación el próximo día 14 de abril con los delegados de Italia y Abisinia, en presencia del señor Avenol. El día 16, el señor De Madariaga dará cuenta al Comité de los Trece de las condiciones en que los dos beligerantes consideran que deben cesar las hostilidades.

En el intervalo el Comité dirigirá a las dos partes un cuestionario en el que solicitará que precisen las violaciones de guerra que se imputan mutuamente, con el fin de que el Comité de los Trece pueda adoptar una opinión a este respecto.

Se ha previsto la reunión del Comité de los Diez y ocho; pero no ha sido determinada fecha alguna para su convocatoria, que se ha dejado al arbitrio de su presidente, señor Vasconcellos, que decidirá acerca de esta reunión cuando la juzgue útil para la paz; ahora bien: conviene a este

Imposible

Los socialistas pretenden que el nuevo presidente de la República sea un marxista. No comprendemos cómo pueden tener semejante pretensión los que pública y reiteradamente y con toda publicidad dicen ser enemigos de esta República, que el marxista elegido, si a tanto llegase la tendencia al suicidio de los españoles, habría de presidir.

Ya es suficientemente absurdo que esos elementos tengan una intervención directa en la gobernación de ese Estado contra el que sus ideas les impulsa a ir; pero sería el colmo de los colmos que fuese la primera magistratura de ese Estado, de esta República, a manos de un enemigo de ella.

Ya es mucho también que se pretenda encomendar la magistratura presidencial no a una figura nacional capaz de no inclinarse a uno ni a otro lados, y lo más apartado posible de todos los sectarismos; pero ese absurdo resulta acrecentado por el hecho de que se pretenda que el presidente salga precisamente del partido que representa la tendencia extrema en el frente popular.

No faltan en España figuras dignas de la investidura presidencial

y capacitadas para ejercer ese mandato en las condiciones de ecuanimidad que él requiere, y ninguna razón hay para excluirlas y menos en nombre de un partidismo intransigente y cerril absolutamente injustificado.

Pretender tal dislate cuando esas mismas fuerzas políticas acaban de destituir al presidente de la República acusándole de inclinaciones en determinado sentido político.

No hace falta insistir ni formular argumentos. Contra esas razones fundamentales sólo puede ofrecerse un deseo insólito de apoderamiento de todos los puestos de mando de la República, en la que están contra su voluntad y contra el propósito traicionero de derribarla.

Según las informaciones oficiales, bastará para que un candidato a la Presidencia sea rechazado, que le ponga el veto uno de los miembros del Comité, y aun sencillamente con que le ponga algún reparo. ¿No habrá entre los miembros republicanos de ese Comité del Frente Republicano ninguno que se encargue de poner reparos a todos los candidatos socialistas?

Las potencias representadas en la reunión de ayer

GINEBRA.—Los representantes de las potencias firmante del Tratado de Locarno, exceptuada Alemania, se han reunido a las tres y media de la tarde.

Asisten, entre otros, los señores Eden, Flandin, Paul Boncour, Aloisi, Rocco, Van Zeeland y Van Zuylen.

Dos veces se interrumpió la reunión de potencias locarnianas

GINEBRA.—La reunión locarniana, que dió comienzo a las tres y media, continuaba aún a las siete de la tarde. Se interrumpió dos veces para permitir a los delegados consultaran con los técnicos antes de reanudar la discusión.

El señor Flandin, a la reanudación, dió lectura a una nota confidencial enviada hace dos días al señor Eden, que se refiere a la aplicación de los acuerdos de 19 de marzo sobre la violación del Tratado de Locarno.

El señor Aloisi asistió a las sesiones solamente como presente, sin intervenir para nada en ellas, y por la noche saldrá con destino a Roma para dar cuenta al señor Mussolini del resultado de la reunión.

(Continúa en la página 3.ª)

veterinaria

INSTITUTO DE PATOLOGIA MEDICA HOSPITAL PROVINCIAL DE MADRID. DIRECTOR, G. MARAÑÓN

INFLUENCIA DEL TROFISMO NERVIOSO SOBRE LOS COMPONENTES BIOQUIMICOS DEL MUSCULO

Por el doctor A. Fernández Cruz

Como punto de partida para la serie de investigaciones que hemos de realizar sobre este tema, hemos hecho este trabajo experimental a fin de confirmar las experiencias verificadas por otros autores en animales distintos de los utilizados por nosotros con el objeto de estudiar el problema de la relación entre el tono muscular, resultante compleja de influencias tróficónerviosas, y el nivel cuantitativo de las sustancias energéticas musculares, además de aclarar el mecanismo de las perturbaciones bioquímicas del músculo, ya que los estudios anteriores se realizaron en una época en la que los conocimientos sobre los componentes energéticos de la contracción del músculo se hallaban en sus comienzos.

Desde Zunz se habla de un tono muscular químico, y Voit comprobó que no aumenta el nitrógeno de la orina durante el trabajo; por el contrario, halla aumentado el metabolismo respiratorio. Trache concluye en sus trabajos que la albúmina del

músculo actuaría durante el reposo como asimiladora de oxígeno y en la contracción como medio de transporte. Manfeld y Lucka observan que en los once perros curarizados disminuye el cociente respiratorio, y Pekelharing, estudiando la creatina de la orina en diversos estados patológicos del músculo, encuentra esta sustancia aumentada, a semejanza de la que aparece en los estados patológicos musculares y en los estados de naturaleza hipertónica.

Hemos de tener en cuenta las afirmaciones de Mozo, que considera que la contracción rápida es debida a las fibras nerviosas motoras y la lenta a las fibras simpáticas. Boeke distingue dos clases de placas terminales: unas en forma de red, que son las de naturaleza motora, y otras en forma de anillo, que forman las placas accesorias y que se relacionan con el simpático. Yansura, Negrín y López combaten la teoría de Boeke. Yenkeson e Inrie afirman que el fosfato de creatina de los músculos de los gastos normales se reduce mediante la estimulación de los nervios en un 50 por 100, y la resíntesis requiere de cuarenta y cinco a cincuenta minutos. Los ortofosfatos presentan cambios más recíprocos.

M. Maeda, Toyama y Ken Kuré, con unas experiencias sistematizadas y ya con una visión más clara del problema, verifican en gatos la operación de Cherrig-

ton (sección del sexto y cuarto nervio cervical superior y ambos nervios torácicos), determina dos horas después la cantidad de creatina del músculo denervado y halla en todos los casos una disminución de la creatina muscular en compensación con los mismos músculos en estado normal. Pekelharing da poco valor a estas experiencias y señala en las alteraciones del músculo denervado la causa de la modificación de su contenido en creatina.

A partir de los trabajos de Mochini en 1930 es cuando este problema adquiere complejidad y trascendencia. Este autor secciona el ciático a gran número de ranas y valora consecutivamente en períodos distintos el contenido de las sustancias funcionales del músculo. Conjuntamente utiliza en otro lote de animales un nuevo método de experiencia. Para ello secciona en un mismo animal, en una pata, el ciático, y en otra el tendón de Aquiles. En las ranas que tenían seccionado el ciático solamente, encuentra dos días después al analizar el músculo por biopsia que el fosfágeno aumenta hasta un 60 ó 70 por 100 y en días sucesivos disminuye hasta descender a cifras anormalmente bajas; mas en los animales a los que paralelamente se les había seccionado el ciático en una pata, con tenotomía del tendón de Aquiles en la otra, se pudo observar que el fosfágeno descendía con evidencia en la pata tenotomizada; en todas las ranas estudiadas, el fos-

(Continuará.)



Cartelera madrileña

TEATROS

Cómico. (Carmen Díaz. Inauguración temporada primavera). 6,30 y 10,45: Dueña y señora (150 y 151 representaciones; éxito clamoroso).

Eslava. (Concha Torres). — A las 10,30 (estreno): Por los siglos de los siglos.

Español.—10,30 (debut compañía Adamuz): Cansandra (de Galdós).

Lara. (Társila Criado.) — 10,30 noche: Elizabeth, la mujer sin hombre (estreno).

María Isabel.—A las 6,30: ¡Zape! (estreno, de Muñoz Seca y Pérez Fernández).—A las 10,45: ¡Zape! (segunda representación).

Fontalba. (Teléfono 14419.) — 5,45: La Revoltosa, La Dolorosa y La Gran Vía (la mejor butaca, tres pesetas).—10,30 noche, estreno de la zarzuela, de Arniches, Garay y maestro Guridi, Mari-Eli.

CINES

Barceló. — 6,45 y 10,45: Las quiero a todas (superfilm cómico de Jean Kiepurá).

Callao.—6,45 y 10,45, Mares de China (por Clark Gable y Jean Harlow).

Capitol. (Dirección Metro-Goldwyn-Mayer. Teléfono 22229.)—Hoy, sorteo gratuito de La llave del mundo (magnífico receptor Philips).—Sesión continua, 4 a 9, en patio y mirador. Sesión numerada a las 6,30 en club. Sesión numerada en todas las localidades a las 10,30: La melodía de Broadway 1936 (por Eleanor Powell; la revelación del año).

Figaro.—(La pantalla de la emoción. Teléfono 23741.)—6,30 y 10,30, Brigada secreta (por Jean Murat; los misterios del contraespionaje).

Palacio de la Música.—6,30 y 10,30, ¿Quién me quiere a mí?

Gong.—Continua. El caballero de Folies Bergere. 6,30 y 10,30, Dos fusileros sin bala.

Rialto. — (Teléfono 21370.)—6,30 y 10,30, Morena clara (estreno, producción Cifesa, por Imperio Argentina y Miguel Ligeró).

(La fecha entre paréntesis al pie de cada cartelera corresponde a la de la publicación en DIARIO UNIVERSAL de la crítica de la obra.)

Folleto de DIARIO UNIVERSAL

Yo vivo mi vida

Tomada de la película de la "Metro Goldwyn Mayer"

Por F. ARAAIZA

Número 1

CAPITULO PRIMERO

En el mar Egeo

Hicieron alto las máquinas, y el gallardo yate de Bentley se detuvo, echando ancla frente a la isla de Naxos, en el mar Egeo. Bentley estaba en su camarote, donde Grove terminaba de afeitarse, y al advertir que habían parado los motores preguntó a Grove qué pasaba. El acaudalado turista norteamericano, un cincuentón de semblante plácido y nerviosa mirada, parecía vivir en perpetuo estado de distracción mental.

—Acabamos de arribar a un puerto de Grecia, señor—repuso el mayordomo.

—¡Magnífico! Así podremos jugar hoy bridge tranquilamente. ¡A veces se mueve tanto el barco que apenas puede ver uno las cartas que tiene!

El cortés mayordomo habló del interés que Naxos ofrecía al turista; pero Bentley no estaba dis-

puesto a cambiar su partida de naipes por aquella isla griega. ¡Qué ocurrencia! ¡Ir a sofocarse de calor caminando allí de arriba abajo, cuando había perdido veintisiete mil tantos en el bridge!

En ese momento entró el doctor Stafford, consejero de Bentley, trayendo un sobre en la mano.

—Acaba de llegar un radiograma para ti, y me he tomado la libertad de leerlo.

Bentley miró sin responder al astuto consejero, de afilada nariz y agudos ojillos. Más bien que consejero de Bentley, Stafford era su centinela. La abuela Gage le había ordenado vigilar y fiscalizar los actos de Bentley. Bentley, yerno de la anciana, figuraba a la cabeza de la firma Bentley & Gage en Nueva York; pero en realidad la abuela Gage, dueña y señora absoluta de la gran fortuna, gobernaba a la familia entera. Su voluntad y sus caprichos eran ley para el numeroso grupo de distinguidos parásitos. La

abuela tenía una opinión muy pobre de Bentley; lo consideraba incapaz. La debilidad e irresolución del yerno la enfurecían; por eso habíale puesto polizonte.

—Veo que has metido cuatrocientos mil dólares en el proyecto de McReynolds—dijo Stafford sentándose, mientras Grove aplicaba a Bentley una loción refrescante en la cara—. ¿Por qué no hablaste conmigo del asunto antes de dar un paso definitivo?

Bentley hizo un gesto de impaciencia.

—¡Tú eres demasiado precavido, Stafford! Mientras te cerciorabas, habría resultado demasiado tarde.

—¿Y si pierdes los cuatrocientos mil? ¿Qué dirá tu suegra?

—¿Mi... suegra?

—Sí... Supongo que no te has olvidado de ella.

—¿Y qué me importa lo que diga?—preguntó Bentley en un impremeditado arranque de valentía—. ¡Soy jefe de la firma Bentley & Gage! ¡La señora no va a tiranizarme durante mi vida entera!

Stafford levantó los ojos hacia un gran retrato de la abuela Gage colgado en la pared del camarote. La octogenaria se complacía en tener su retrato en todas las dependencias de su matriarcado.

—¡Yo no hablaría así... delan-

te de su retrato!—replicó el consejero incisivamente.

—¿Puede oírme acaso?—murmuró Bentley.

—No te sería tan fácil reponer los cuatrocientos mil dólares si los perdieras. Tendrías que ir a pedirselos.

—¿Y quién dice que voy a perderlos?... ¡Grove, no me metas jabón en la boca!

—Lo siento, señor...—explicó el mayordomo—; pero usted me mordió el dedo al hablar.

—Ya sabes lo que pasaría si fueras a pedirle el dinero—replicó en voz baja Stafford—. Ella pagaría la deuda para mantener la reputación de Bentley & Gage... y luego te despacharía de jefe a la sucursal en Finlandia o en alguna otra parte por el estilo.

—¿Finlandia?—repitió Bentley, algo alarmado—. ¿Qué tiene que ver ese negocio con Finlandia? ¡Nadie va a ir a Finlandia! Probablemente se te ha subido a la cabeza la suerte fenomenal que anoche tuviste en el juego. ¡Márchate a llamar a Eugenio y a Yafitz para la partida de hoy! Estaré abajo dentro de diez minutos.

Una hora después, Bentley estaba muy entretenido perdiendo dinero en la partida de naipes. Mientras perdía él, ganaba Eugenio Piper, quien viajaba en el yate por orden y gracia de la abuela Gage. Su Majestad lo ha-

bía elegido para casarse con Kay, hija de Bentley.

Se trataba de un matrimonio de conveniencia, como todos los que disponía la abuela, para multiplicar y eternizar sus millones; y aunque no se había anunciado el noviazgo, todos, inclusive Kay y Eugenio, lo consideraban inevitable, sin embargo de que los futuros novios no se amaban.

Kay entró guapísima y retozona, vestida de marinero, y tan radiante como el sol que brillaba aquella mañana en el cielo de Grecia.

Stafford la invitó a jugar.

—No—respondió Kay—. Voy a saltar a tierra y dar un vistazo a la isla. Si Naxos huele como el puerto donde desembarqué la última vez, regresaré inmediatamente. Eugenio, ¿quieres acompañarme?

Eugenio se acercó a ella, y ambos salieron juntos de la sala, mientras él se excusaba. No podía dejar la partida. Durante el viaje entero, los naipes le habían interesado más que la muchacha.

—Recuerda que quiero que te cuides, por lo menos... hasta que nos casemos—le advirtió a Kay con cínica sonrisa.

—¡Comprendo!—repuso ella—. Hasta después de recibir la dote de mi abuela...

—¡Si quieres echármelo en cara!

(Continuará.)

Informaciones de última hora

El día político

Visitas en Guerra

El ministro de la Guerra recibió una numerosísima audiencia, entre ella al general Saliquet; una Comisión del Centro de Cultura de Auxiliares del Ejército y otra formada por madres de supuestos prisioneros en el Sahara, que interesaron del ministro haga las gestiones oportunas para conseguir su libertad.

DE ESTADO

El ministro de Estado recibió esta mañana la visita del ministro de Turquía, señor Tevfil Kamil Koperler.

El señor Barcia dijo que había asistido, en unión del Ayuntamiento en pleno de Almería, al entierro de Villaespesa. Dicho Ayuntamiento era portador de una magnífica corona.

Conflictos resueltos

El subsecretario de Gobernación recibió a mediodía a los periodistas y les manifestó que la normalidad en provincias era absoluta, habiéndose resuelto dos pequeños conflictos que existían, uno en los talleres Euskalduna de Bilbao, que afectaba a 1.600 obreros, y el otro en Fuentidueña de Tajo, donde existía un pequeño núcleo de obreros del campo que estaban en huelga, pero que ha sido solucionada, firmando las bases entre patronos y obreros dictadas por el delegado de Trabajo.

Proyectos de Justicia

El ministro de Justicia, al recibir esta mañana a los informadores, les comunicó que los nombramientos y traslados aparecidos estos días en la «Gaceta» tienen por única finalidad cubrir las diversas vacantes producidas en las Audiencias, con excepción del caso del señor Aldecoa, trasladado en virtud de las facultades que, por ser dicho señor presidente de una Sala amovible, tiene el ministro de Justicia.

En relación con el asunto Tayá, manifestó que por acuerdo del Consejo de ministros se había remitido al fiscal de la República otro expediente, aunque aún no se ha designado juez especial para conocer en el asunto.

Se le preguntó qué proyectos tenía en estudio relativos a su departamento, y dijo que había bastantes estudiados en Consejo de ministros y algunos otros en estudio dentro de su departamento. Entre ellos, destacó un proyecto de modificación de las condiciones de nombramiento de jueces municipales, otro de adaptación del decreto de amnistía a los diversos casos concretos que se

presenten y algunos más relativos a modificación del artículo 3.º de la ley de Orden público, autorización de nombramientos de jueces especiales en la jurisdicción militar y otro sobre la elección de los miembros del Tribunal de Garantías y presidente del Tribunal Supremo. Estos dos últimos aún no han sido aprobados en Consejo de ministros.

Tiene en proyecto también estructurar un proyecto de ley que modifique las actuales garantías de traslados y destitución de jueces y magistrados.

Finalmente manifestó que hace algunos días había recibido la visita del fiscal designando para practicar los sumarios que tramita el juez especial nombrado para aclarar los excesos habidos en la represión de Asturias por parte de las autoridades civiles. Las investigaciones realizadas y la labor del fiscal le han parecido muy interesantes y acertadas.

Audiencia presidencial

El presidente de la República recibió la siguiente audiencia: don Antonio Gullón; ex subsecretario de Hacienda don Joaquín Payá, don Juan Sarradell, don Luis Pena Costa, don Juan Betancour, don Gonzalo de Reparaz, don Honorato de Castro, don Vicente Santiago, el oficial mayor del Congreso, don Luis San Martín; don Alberto García López, el delegado del Gobierno en el teatro de la Opera, don Luis París; don Fernando Valero, don Francisco Soler Pando, con una representación del Liceo Andaluz; don José Bellver Cano y otros.

DE TRABAJO

La política inmobiliaria

El subsecretario de Trabajo manifestó que el Patronato de Política Social Inmobiliaria se había visto obligado a enfrentarse desde su creación con una desastrosa política social de casas baratas. Desde el año 31 van revertiendo al Estado como consecuencia de la funesta política una serie de colonias y barriadas cuya deplorable situación hace que nuevamente el Estado, a través del Patronato, tenga que invertir sumas considerables en su mantenimiento. Actualmente el importe de la propiedad inmueble de que se ha incautado el Patronato asciende a setenta millones de pesetas, suma que, en vista de próximas incautaciones, ascenderá a los cien millones. Dicha reversión es consecuencia de la deplorable política apuntada. Se impone, pues, una revisión serena y firme, pero justiciera, pues

si bien lo incautado vale oficialmente setenta millones de pesetas, casi seguramente su valor real no llega a los cuarenta. La diferencia muestra cómo se ha realizado la política social inmobiliaria por el servicio de casas baratas. La revisión comenzada en 1932 y paralizada prácticamente después seguirá ahora. Se impone un cambio radical, y con ello una nueva reorganización del Patronato. A esto tiende el decreto ya firmado. Por él se crea con carácter provisional una Junta que atenderá a hacer un examen de la gestión anterior del Patronato.

Agregó el subsecretario que había recibido la visita de los directores de las Escuelas de Minas e Industriales, a los que manifestó el alcance del decreto, explicándoles que no significaba equiparación de títulos, pues se limitaba exclusivamente a las restricciones de la legislación especial de Policía minera, responsabilidad y vigilancia de las explotaciones. Por consiguiente, el ejercicio libre de la profesión y todos los empleos que no tengan aquel carácter o que se refieran a industrias que, según la legislación española, no vengan obligadas a emplear ingenieros titulados, quedan fuera del convenio, sometidos a la legislación ordinaria. También es de notar que el problema de la concurrencia de ingenieros extranjeros e ingenieros españoles se plantea predominantemente en el campo de ingenieros industriales que no están comprendidos en el proyecto de convenio y a los de nacionalidad distinta de la francesa. A cambio de la pequeña concesión que la delegación española ha otorgado en el convenio, se han obtenido de la delegación francesa ventajas muy importantes para la numerosísima colonia de obreros españoles residentes en Francia.

Por último, dijo el subsecretario que el nuevo delegado permanente de España en la Oficina Internacional del Trabajo, don Demófilo de Buen, asistirá ya con tal carácter a la próxima reunión de aquel organismo ginebrino.

También recibió a los periodistas el subsecretario de Sanidad, quien habló de los problemas importantes que viene resolviendo el Patronato de Las Hurdes. En el primer informe que ha recibido, se ha propuesto un crédito necesario para terminar la presa sobre el río Hurdano, con el fin de regar las puertas de Vega de Coria. También se ha acordado ampliar los beneficios de las cantinas escolares de todos los niños que están en la edad escolar, y que son unos cuatrocientos.

Agregó que se había estudiado la necesidad de comenzar las obras de caminos en Las Hurdes y en las Hurdes leonesas para fa-

cilitar las comunicaciones y resolver en parte el problema del paro.

Por último dijo que hoy se reuniría por primera vez el Comité de la Lucha Antituberculosa.

Banco de España

SUSCRIPCIÓN OBLIGACIONES DEL TESORO AL 4 POR 100, A CUATRO AÑOS FECHA

Se pone en conocimiento del público que habiendo sido solicitado el reembolso de Obligaciones del Tesoro al 5 por 100, vencimiento 12 del actual, por pesetas 66.968.000, el próximo día 11 se abrirá suscripción pública, únicamente en las Oficinas centrales de este Banco, por la expresada cantidad, en Obligaciones del Tesoro al 4 por 100 y cuatro años fecha, emisión 11 de abril de 1936.

Madrid, 9 de abril de 1936.—
El secretario general, Joaquín Alcaraz.

Entierro de Villaespesa

A las once de la mañana se verificó el entierro del insigne poeta Francisco Villaespesa. La comitiva se formó en la casa mortuoria, y en automóviles se trasladó a la plaza de las Cortes, donde se constituyó la presidencia oficial del entierro.

El féretro que contenía el cadáver del insigne poeta era llevado a hombros por escritores y artistas.

La presidencia oficial estaba formada por el ministro de Estado, señor Barcia, que ostentaba la representación del presidente de la República y del presidente del Consejo; el Ayuntamiento madrileño en pleno, el presidente de la Diputación provincial, y en representación del Ayuntamiento de Almería, el diputado Pascual Leone; otra presidencia estaba formada por la Junta directiva y socios de la Asociación de Escritores y Artistas, otra de la Sociedad de Autores y del Liceo Andaluz.

Concurrieron numerosos escritores, artistas, actrices y actores.

Al llegar el cadáver al teatro Español, numerosas actrices que ocupaban los balcones del teatro arrojaron flores sobre los restos del poeta. La Banda Municipal interpretó la marcha fúnebre de Chopín, y luego se despidió oficialmente el duelo, siguiendo muchas personas hasta el cementerio de San Justo, donde recibió sepultura en el Panteón de Hombreros Ilustres de la Asociación de Escritores y Artistas.

(Viene de la página 3.ª)

regreso a su domicilio; pero a mitad de camino se dió cuenta de que dentro del Museo había dejado olvidado el paraguas. Volvió al Museo, pero no le fué posible abrir la puerta, porque el candado que la cerraba no obedecía a la llave que llevaba el conserje. Este se dió perfecta cuenta de que la llave no correspondía al candado y comprendió a simple vista que había sido sustituida por otra. Inmediatamente Frutos Valverde marchó a su casa y dió cuenta a sus familiares de lo que le había ocurrido, y por consejo de éstos marchó a ver al director del Museo, en compañía del cual se trasladó a la Comisaría, formulando la correspondiente denuncia.

El comisario jefe de la plantilla de Segovia, don Fernando González, tan pronto como tuvo conocimiento de la denuncia, montó un servicio discretísimo en una casa inmediata al Museo, y desde la cual se domina perfectamente el lugar del hecho. La vigilancia duró desde las tres y media de la tarde del martes a las ocho de la mañana del Miércoles Santo. Durante esas horas, la esperanza que tenía la Policía de que apareciera el que hubiese cogido la llave, cambiándola por la que tenía en su poder el conserje, no se confirmó. Nadie apareció por la plazuela de San Martín ni tampoco intentó ninguna persona penetrar por las puertas traseras del edificio que dan a la plaza de los Espejos y a la calle de los Viejos.

Descubrimiento del robo

Ya a las diez de la mañana del miércoles se procedió, con auxilio de un cerrajero, a abrir la puerta del edificio. La sorpresa de la Policía y del director del Museo y del conserje fué contemplar en el centro de la sala donde se exponen los cuadros se había cometido un despojo. En una de las paredes laterales existía un cuadro atribuido a Rembrandt, titulado «El Descendimiento». Esta obra estaba encerrada en un marco, y fué sacada de éste, que quedó intacto, así como el cristal, en el que no ha quedado impresa huella digital alguna.

Faltaban también otros cuatro cuadros, atribuidos a Alberto Durero y señalados con los números 59, 60, 61 y 62 del catálogo.

Trabajos de la Policía

La Policía ha comenzado a practicar gestiones para localizar dónde se hospedó este sujeto. Se han enviado telegramas a las fronteras y se ha dado cuenta extensamente de lo sucedido a la Dirección de Seguridad para que transmita órdenes a las plantillas de provincias por si pudieran dar con el autor del robo, cuyas señas personales se conocen perfectamente.